



## Protokoll der 10. o. Sitzung des 50. Studierendenparlaments

---

**Beginn:** 18:05 Uhr

**Ende:** 21:35 Uhr

**Sitzungsleitung:** Valentin Reichenbach

**Protokollant:** Max Henning Junghans

**Protokollversion:** Version vom 13. Juli 2022

**Sitzungsort:** Hybrid im C3-01 und auf Webex

### Anwesende Mitglieder

Friederike Stiller, Gabriel Gundlach, Helen Pekker, Jessica Gilmore, Kashawaraam Emanuvel, Leif Hauschild, Maren Wieder, Marie-Theres Dammann, Max Henning Junghans, Merrit Lauenstein, Nina Stüven, Ruben Meyer, Steffen Niclas Marquardt, Thao Vi Nguyen, Tino Preuß, Valentin Reichenbach,

### Abwesende Mitglieder

Florens Beyer, Laura Pütter, Marc-Luca Heinze, Yona Yasin Lindner

### Entschuldigt

Florian Marwitz, Hannah Noemi Stocker, Johanna Saalfrank, Maximilian Hinsch,

### Gäste

Dominik Philipp, Jasmin von Zezschwitz, Ole Gildemeister, Annika Hinz, Alexandra Seebode, Jarne Mölbitz, Fabian Westphal, Anna Broschke, Bastian Mannerow, Leon Dietrich, William Philipp, Moritz Pesl

## Inhaltsverzeichnis

<b>1 Begrüßung und Beschlussfähigkeit</b>	<b>3</b>
<b>2 Tagesordnung</b>	<b>3</b>
<b>3 Berichte</b>	<b>3</b>
<b>4 Abrechnung vergangener Veranstaltungen</b>	<b>4</b>
4.1 Angekündigt	4
4.1.1 Chillen und Grillen	4
4.1.2 Campus Open Air Lübeck 2022	4
4.1.3 Ernährungswoche	4
4.1.4 Leseweche	4
4.1.5 Vorwoche 2021	4
4.1.6 Nikolausumtrunk	4
4.2 Ausstehend	4
4.2.1 Abrechnung Bundestreffen schwuler, schwul-lesbischer und queerer Hochschulreferate und -Gruppen	5
4.2.2 Politik und Popcorn: Cannabis-Legalisierung	5
4.2.3 Breaking the silence	5
4.2.4 Menschenrechtswoche	5
4.2.5 Politik und Popcorn: Mit Nazis reden?	5
<b>5 Anträge</b>	<b>5</b>
5.1 Fristgerechte Anträge	5
5.1.1 HSLG Gamevention	5
5.1.2 Uniball 2022	5
5.1.3 Campus Open Air Lübeck 2023	6
5.2 Nicht-fristgerechte Anträge	6
5.2.1 Vorwoche 2022	6
5.2.2 Renovierung und Neustrukturierung des AstA und der Garage	6
<b>6 Protokoll</b>	<b>7</b>
<b>7 Sonstiges</b>	<b>7</b>
<b>8 Nicht-öffentlicher Teil</b>	<b>7</b>

## 1 Begrüßung und Beschlussfähigkeit

Nach der Begrüßung wird mit 13 anwesenden gewählten Mitgliedern die Beschlussfähigkeit festgestellt.

## 2 Tagesordnung

Die Tagesordnung wird in der vorliegenden Form angenommen.

## 3 Berichte

- **Bericht Präsidium:** Es gibt nichts zu berichten.
- **Bericht Gremienkoordination:** Es ist niemand anwesend.
- **Bericht ASTa:** *Jessica Gilmore* berichtet, dass es ein Treffen mit der Islamischen Hochschulgemeinde zusammen mit dem Justizariat gab, um über das Verbot religiöser Veranstaltungen zu reden. Der aktuelle Stand bleibt weiter, dass solche verboten bleiben.  
Das Mensa-Zelt steht, es gibt aber noch ein paar Probleme, die geklärt werden müssen.  
Auf dem Campus sollen in der Zukunft weitere Baumaßnahmen folgen, die genaue Planung dafür ist aktuell in Gange.  
*Ole Gildemeister* berichtet aus dem Verkehrsreferat zum Semesterticket: Die Details der Rückzahlung des 9-Euro-Tickets werden noch besprochen, aber grundsätzlich ist klar, dass die Differenz für die Monate, in denen das Ticket gültig ist, vollständig an die ASTen zurückgezahlt wird. Für die Studenten wird es die Möglichkeit geben, unter der Angabe von Daten, wie der Ticketnummer, eine Rückerstattung zu beantragen.  
Weiter sind die Preisverhandlungen für das zukünftige Landesweite Semestertickets leider noch nicht durch. Daher besteht die Befürchtung, dass der neue Preis bis zum SS2023 noch nicht rechtzeitig ausgehandelt ist und dementsprechend erst für das WS2023 gültig sein wird.

*Leif Hauschild* betritt die Sitzung um 18:31.

- **Berichte der Fachschaften:**
  - ANT:** *Jarne Mölbitz* berichtet, dass die FS-AN der TH die Bundesfachschaftstagung an der Universität stattfinden lassen möchte. Diese haben daher die ANT angefragt, mitzuhelfen. Die Tagung soll vom 28.10. - 01.11. stattfinden.  
Prof's Profession hat erfolgreich stattgefunden.
  - Main:** *Ole Gildemeister* berichtet, dass einige Veranstaltungen stattgefunden haben, unter anderem der Wüffel.
  - MuG:** *Max Henning Junghans* berichtet, dass die MuG mehr in den Veranstaltungen involviert sein möchte.
  - Psy:** *Max Henning Junghans* berichtet, dass der „Sommerball - Party unter Palmen“ stattgefunden hat. Die Sitzung der Psy ist außerdem parallel zur StuPa-Sitzung.
- **Berichte der StuPa-Ausschüsse**
  - Aufwandsentschädigung:** Es gibt nichts zu berichten.
  - Satzungen:** Es gibt nichts aus dem Ausschuss zu berichten, *Valentin Reichenbach* merkt aber an, dass es Überlegungen gibt, die GO zu überarbeiten.
  - Wahlen:** Die Gremienwahlen laufen aktuell noch, bis Freitag.
  - Innovationen:** Der Ausschuss tagt morgen, am 23.06.2022
  - Gremienmitgliederakquise:** Es gibt nichts zu berichten.
  - Mentale Gesundheit Studierender:** Es gibt nichts zu berichten.
- **Berichte universitäre Gremien**
  - Senat:** Es gibt nichts zu berichten.
  - SAM:** Es gibt nichts zu berichten.
  - SA MINT:** Es gibt nichts zu berichten.
  - SA Lehre:** *Jessica Gilmore* berichtet: Der Prüfungsausschuss soll einmal pro Semester tagen. Es wurde der Wunsch ausgesprochen, dass die Bestehensgrenze für Module grundsätzlich auf 50% gesetzt werden soll. Es wurde sich darauf geeinigt, dass dies nicht festgeschrieben wird, jeder Dozent dies jedoch am Anfang des Semesters festlegen und transparent kommunizieren soll.
  - Stiftungsrat:** Es gibt nichts zu berichten.

## 4 Abrechnung vergangener Veranstaltungen

### 4.1 Angekündigt

#### 4.1.1 Chillen und Grillen

*Kashawaraam Emanuvel* berichtet, dass das Chillen und Grillen am 08.06.2022 erfolgreich stattgefunden hat. Es sind mehr Leute gekommen als ursprünglich geplant, weshalb auch die Ausgaben höher sind als geplant. Die Veranstaltung wird entlastet.

Abstimmung		
Soll die Abrechnung der Veranstaltung „Chillen und Grillen“ angenommen werden?		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
14	0	0
Das Studierendenparlament ist somit <b>dafür</b> .		

#### 4.1.2 Campus Open Air Lübeck 2022

*Alexandra Seebode* betont, dass dies nur eine vorläufige Abrechnung darstellt. Die erklärt die verschiedenen Punkte der Abrechnung und geht auf Nachfragen ein. Insgesamt sind die Ausgaben geringer und die Einnahmen höher als geplant, wodurch das COAL 2022 nach dem bisherigen Stand, in Summe 15.913,72 € gekostet hat.

#### 4.1.3 Ernährungswoche

*Jasmin von Zezschwitz* berichtet, dass die Ausgaben geringer als geplant waren. Abgestimmt wurden 2.300 €, tatsächlich ausgegeben wurden, Einnahmen und Ausgaben verrechnet, 855,16 €.

#### 4.1.4 Lesewoche

*Moritz Pesl* stellt die Abrechnung für die Lesewoche vor. Die Veranstaltung hat weniger ausgegeben als ursprünglich geplant. Es wurden 2.300 € abgestimmt, tatsächlich ausgegeben wurden, Einnahmen und Ausgaben verrechnet, nur 743,34 €.

#### 4.1.5 Vorwoche 2021

*Jarne Mölbitz* stellt die vorläufige Abrechnung für die Vorwoche 2021 vor. Vorläufig, da einige Sponsoreinkünfte noch ausstehen. Er stellt kurz die einzelnen Kostenpunkte vor. Nach dem aktuellen Stand beträgt die Summe der Ausgaben 17.090,94 € und die Summe der Einnahmen 5.173,87 €.

#### 4.1.6 Nikolausumtrunk

Die Abrechnung wird auf die nächste Sitzung vertagt.

### 4.2 Ausstehend

Die folgenden TO-Punkte sind nur der Vollständigkeit halber im Protokoll, sie wurden auf der Sitzung jedoch nicht besprochen.

#### 4.2.1 Abrechnung Bundestreffen schwuler, schwul-lesbischer und queerer Hochschulreferate und -Gruppen

#### 4.2.2 Politik und Popcorn: Cannabis-Legalisierung

#### 4.2.3 Breaking the silence

#### 4.2.4 Menschenrechtswoche

#### 4.2.5 Politik und Popcorn: Mit Nazis reden?

## 5 Anträge

### 5.1 Fristgerechte Anträge

#### 5.1.1 HSGL Gamevention

*William Phillip* stellt den Antrag vor. Es wird nachgefragt, ob die Sachen, für die das Geld ausgegeben werden soll, in unseren Besitz übergehen oder ob es sich hierbei nur um Leihkosten o.Ä. handelt. Diese Frage konnte nicht abschließend geklärt werden, weshalb der Konsens ist davon auszugehen, dass wir keinen dauerhaften Zugewinn daraus erzielen.

Abstimmung		
Soll dem Antrag auf Kostenübernahme in Höhe von 500 € für die „HSGL Gamevention“ angenommen werden?		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
10	3	1
Das Studierendenparlament ist somit <b>dafür</b> .		

Abstimmung		
Soll der Haushaltsposten HGSL in Höhe von 400 € freigegeben werden?		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
13	0	1
Das Studierendenparlament ist somit <b>dafür</b> .		

*William Phillip* verlässt die Sitzung um 19:43.

#### 5.1.2 Uniball 2022

*Bastian Mannerow* stellt den Antrag kurz vor. Er berichtet, dass es schon über 400 Anmeldungen gibt. Daher befindet er sich aktuell im Gespräch mit der Uni, mit wie vielen die Veranstaltung schlussendlich tatsächlich stattfinden soll.

Abstimmung		
Soll dem Antrag auf Veranstaltungsübernahme für den Uniball 2022 in Höhe von 742,60€ stattgegeben werden?		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
13	0	1
Das Studierendenparlament ist somit <b>dafür</b> .		

*Nina Stüven* betritt die Sitzung um 19:54.

Abstimmung		
Soll der Haushaltsposten für die Hochschulgruppe Paartanzen in Höhe von 400€ freigegeben werden?		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
13	0	1
Das Studierendenparlament ist somit <b>dafür</b> .		

### 5.1.3 Campus Open Air Lübeck 2023

*Alexandra Seebode* stellt den Antrag für das COAL 2023 vor. Die Gesamtsumme beträgt 120.000 €. Dies wird dadurch begründet, dass zum einen die generellen Kosten steigen. Zum anderen soll neue Lichttechnik angeschafft werden. Auch soll mehr Security angeheuert werden, um Vandalismus zu verhindern. Es wird mit Einnahmen in Höhe von 80.000 € gerechnet, wobei bei dieser Schätzung die Getränkeeinnahmen konservativ eingeschätzt wurden.

Von *Anna Broschke* wird angemerkt, dass dieser Antrag höher ist, als der gesamte Haushalt, der uns jedes Jahr zur Verfügung steht, hoch ist. Die Rücklagen sind zwar hoch, aber eine jährliche Steigerung von 30.000 € ist für die Zukunft nicht möglich. Es wird eingewendet, dass es sich hierbei um das 10. stattfindende COAL handelt, und daher als Jubiläum eine Ausnahme darstellt. Weiter wird von *Ole Gildemeister* eingewendet, dass das COAL meist auch hohe Einnahmen generiert, und die Ausgaben dazu in Relation gesehen werden müssen. So sind viele der Ausgaben auch gekoppelt an die Einnahmen, wie z.B. bei den Getränken. Es wird gefragt, wer das COAL organisieren wird. *Dominik Philipp*, *Valentin Reichenbach*, *Alexandra Seebode* sind im Orga-Team, sowie generell fast alle aus dem Orga-Team aus dem Jahr 2022. Damit wird betont, dass der Wissensstand zur Planung der Veranstaltung erhalten bleibt.

Abstimmung		
Soll dem Antrag auf Veranstaltungsübernahme für das „Campus Open Air Lübeck 2023“ in Höhe von 120.000 € angenommen werden?		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
13	0	2
Das Studierendenparlament ist somit <b>dafür</b> .		

Pause von 20:15 bis 20:22 Uhr.

## 5.2 Nicht-fristgerechte Anträge

### 5.2.1 Vorwoche 2022

*Annika Hinz* stellt den Antrag kurz vor. Es wird mit Ausgaben in Höhe von 28.900 € gerechnet und mit Einnahmen in Höhe von 13.200 €. Sie stellt das Programm vor, also welche Veranstaltungen wann stattfinden sollen. Danach stellt sie die einzelnen Kostenpunkte im Detail vor. Es gibt eine Nachfrage zum Logo, das die Vorwoche nutzen möchte, da dies Elemente des universitären Logos nutzt. Dazu steht die Organisation im Kontakt mit der Universität.

Abstimmung		
Soll dem Antrag auf Veranstaltungsübernahme für die „Vorwoche 2022“ in Höhe von 28.900 € stattgegeben werden?		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
14	0	1
Das Studierendenparlament ist somit <b>dafür</b> .		

### 5.2.2 Renovierung und Neustrukturierung des AstA und der Garage

*Dominik Philipp* zeigt als kleine Einleitung in einer Bilderkette, wie unorganisiert der AstA früher aussah, besonders nach großen Veranstaltungen. In einer weiteren Bilderkette zeigt er mit Zeichnungen, wo im AstA seiner

Vorstellung nach Regale u.Ä. angebracht werden sollen, um die Lagerkapazität und die Organisation zu erhöhen. Weiter soll der AStA fertig gestrichen werden.

*Thao Vi Nguyen* betritt die Sitzung um 20:48.

Abstimmung		
Soll dem Antrag auf Kostenübernahme für die Renovierung und Neustrukturierung des AStA und der Garage in Höhe von 2700€ stattgegeben werden?		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
14	0	2
Das Studierendenparlament ist somit <b>dafür</b> .		

## 6 Protokoll

Abstimmung		
Soll das Protokoll der 09. ordentlichen Sitzung in der vorliegenden Form angenommen werden?		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
14	0	2
Das Studierendenparlament ist somit <b>dafür</b> .		

## 7 Sonstiges

Der TO-Punkt Sonstiges wird vorgezogen, da es auch einen Nicht-öffentlichen Teil gibt und somit alle Anliegen von Nicht-Mitgliedern vorher geklärt werden können.

*Alexandra Seebode* wirft noch kurz ein, dass das COAL wahrscheinlich am 2.6.2023 stattfinden soll, das Datum ist jedoch noch nicht in Stein gemeißelt.

*Valentin Reichenbach* fragt, ob jemand aus dem StuPa dieses in der Vorwoche auf der Campus-Rally repräsentieren möchte. Einige melden sich.

*Leif Hauschild* ruft im Kontext des Härtefallausschusses dazu auf, dass sich Gedanken über den Paragraphen 6 Absatz 3 für den Härtefallausschuss gemacht werden sollen, da dieser nicht eindeutig formuliert ist.

## 8 Nicht-öffentlicher Teil

Alle Sitzungsteilnehmer, die der Öffentlichkeit angehören, verlassen die Sitzung.

Abstimmung		
Soll Marc-Luca Heinze aus dem 50. Studierendenparlament ausgeschlossen werden? Begründung: Aufgrund von mehrmaliger Abwesenheit.		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
13	1	2
Das Studierendenparlament ist somit <b>dafür</b> .		

*Marie-Theres Dammann* verlässt die Sitzung um 21:25.

Voraussichtlicher Termin für die nächste Sitzung ist der 13.07.2022.

Die Sitzung endet um 21:35.

---

Max Henning Junghans  
Schriftführer des  
50. Studierendenparlaments

---

Valentin Reichenbach  
Präsident des  
50. Studierendenparlaments